
Ata da 439a Sessao Ordinaria do Conselho do Centro de Humanidades da

Universidade Federal do Ceara. Aos 26 (Vinte e seis) dias do més de junho do .

ano de 2007 (dois mil e sete), as O9h40min (nove horas e quarenta minutos),

realizou—se na sala de reunioes, mais uma sessao ordinaria do Conselho do

Centro de Humanidades, sob a presidéncia da Senhora Diretora, Professora

Maria de Fatima Oliveira Costa, contando com a presenca dos Senhores

. Conselheiros: José Leite de Oliveira Junior 6 Maria Neuma Barreto

Cavalcante —- sub—Chefe e representante do Departamento de Literatura; Julio

César Rosa de Aral'ljo - representando a Chefe do Departamento de Letras

Vernaculas; Jose Alber Uchoa, representante do Departamento de Letras

Vemaculas; Livia Marcia Tiba Radis Baptista e Jacqueline Freitas Bezerra —

chefe e representante do Departamento de Letras Estrangeiras; Liana Viana do

Amaral — representante do Departamento de Comunicacao Social; Rutc.

Batista dc Pontes e Heliomar Cavati Sobrinho — Chefe e representante do

Departamento de Ciéncias da Informacao; Francisco Uribam Xavier —

representante do Departamento de Ciéncias Socials; Antonio Caubi Ribeiro

Tupinamba — representante do Departamento de Psicologia; Gerson Galo

Lede’ima Meneses — representante do Departamento de Histéria; Atila Amaral

Brilhante - Chefe do Departamento de Filosofia; Mérluce Coan —

coordenadora do Curso de Letras; Marcio de Assumpcao Pereira da Silva —

coordenador do Curse! de Biblioteconomia; José Ronaldo Aguiar Salgado -

coordenador do Curso de Comunicacao Social; Evanildo Costeski —

coordenador do Curso de Filosofia; Gustavo Alberto Pereira dc Moura -— Vice-

coordenador do Curso de Psicologia; Fernanda Maria Abreu Coutinho -

coordenadora do Programa de Pos-Graduacao em Letras; Eulalia Vera Fraga

Leurquin —- coordenadora do Programa de Pés—Graduacao em Lingfiistica;

Rej ane Maria Vasconcelos Accioly de Carvalho — coordenadora do Programa

de Pos—Graduacao em Sociologia; Zulmira Aurea Cruz Bonfim —

coordenadora do Curso dc Mestrado em Psicologia; Glaucya Gislayne Brito

Cavalcante —- coordenadora geral das Casas de Cultura Estrangeira; Maria

Elias Soares — ex diretora do Centro de Humanidades; Adelson Andrade Alves

Sobrinho - Representante do Quadro de Magistério de 1° e 2° Graus; Raquel

Viana dos Anjos -— representante do Centro Académico de Ciéncias Sociais.

ORDEM DO DIA: Havendo quorum regimental, a Senhora Diretora.

Professora Maria de Fatima Oliveira Costa, deu inicio a sessao, comunicando

que, em razao da Secretéria do Centro de Humanidades, Senhora Fernanda

Miranda, estar gozando férias até o proximo dia 19 de julho, a funcionéria

Maria Cleomar Carvalho ira substitui—la, respondendo pela mencionath

secretaria neste interim. Em seguida a Senhora Diretora colocou en

apreciacao a pauta do dia, tendo sido feitas as seguintes inclusoes: l)



Afastamento de Docente — Professor Silas José de Paula - Departamenm de

Comunicaeao Social; 2) Prorrogagfio de Afastamento de Docente —

Professoras Maria Claudete Lima, Hebe Macedo de Carvalho 6 Maria Ednilza

Oliveira Moreira — Departamento de Letras Vernéculas. PRIMEIRA

MATERIA: Aprovaefio da Ata da 1a Sessfio Extraordinaria. Havendo

quorum regimental, a senhora Diretora deu inicio a sessao. Apos a leitura da

‘ata pela secretaria a Diretora colocou em votagao a Ata da 1a Sessao

Extraordinaria do Conselho do Centro de Humanidades. Nao havendo

nenhuma alteraqao a ser feita, a Ata foi aprovada por unanimidade.

SEGUNDA MATERIA: PROJETOS DE EXTENsAo — Coordenaefio

Geral das Casas de Cultura Estrangeira. A conselheira Glaucya Gislayne

Brito Cavalcante relatou a matéria aprovada pelo Colegiado da Coordenadoria

Geral das Casas de Cultura Estrangeira, em reuniao do dia 20.06.07, que trata

do proj eto de extensao intitulado “Seminarios de Aperfeieoarnento de

professores da casa de Cultura Britanica”, coordenado pela Professora De’bora

Andrade Pamplona, e que tern por objetivo estabelecer, de forma sistemdtica,

um canal de discussdes‘entre 0s professores da casa, além de levar c‘z reflexfio

seguz'da de mudangas em prol do ensino e do aprehdizado da lingua inglesa

no dmbz'to da Casa de Cultura Britdnica. Na oportunidade, a Professora

Glaueya Gislayne Brito fez a leitura do parecer do referido proj eto que, posto

em votaeao, foi aprovado por unanimidade. Departamento de Psicologia. O

Conselheiro Antonio Caubi Ribeiro Tupinamba relatou a mate'ria aprovada em

reuniao do Departamento de Psicologia, no dia 18.04.07, que trata do projet'o

de extensao intitulado “n0 de Luz”, coordenado pelo Professor Gustavo

Alberto Pereira, e que tern como objetivo oferecer uma escuta aos pacientes

do Instituto do Ccincer do Ceara'z que estfio sob cuidados paliativos, em

atendz'mento domiciliar. Posta em votaeao, a mate’ria foi aprovada por

unanimidade. Departamento de Filosofia. O Conselheiro Evanildo Costeski

relatou a matéria aprovada em reuniao do Departamento de Filosofia, que trata

do projeto de extensao intitulado “Filosofia da Religiao: A Questao de Deus

na tradieao Filosofica”, coordenado pelo Professor Eduardo Ferreira Chagas._

Posta em votagao, a matéria foi aprovada por unanimidade. TERCEIRA

MATERIA: PROJETOS DE PESQUISA — Departamento de

Comunicaeao Social. a) A Conselheira Liana Viana do Amaral relatou a

matéria aprovada em reuniao do Departamento de Comunicaeao Social, no dia

05.06.07, que trata do projeto de pesquisa intitulado “Cidadania, Comunidade

e Identidade nos sites de relacionamento Orkut e Messenger”, coordenado

pela Professora Marcia Vidal Nunes, e que tem como objetivo estudar as

pra'ticas politicos nos sites de relacionamento citados no seu titulo. Posta em

votagao, a matéria foi aprovada por unanimidade. b) A Conselheira Liana
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Viana do Amaral reiatou a matéria aprovada em reunifio do Depafiamento do

COmunicacao Social, no dia 05.06.07, que trata do projeto do pesquisa

Vintitulado “Religiao e Espaco Pfibiico: expressoes do catoiicisrno no Brasil”,

coordenado pela Professora Jfilia Maria Pereira de Miranda Henriques, e que

Visa a reunir elementos para uma anc’zlz'se das representagfies da sociedade, da

religiao e da politica, tomando como base 0 estado do Ceara e as ,

: especificidades da sua tradigfio catélica. Posta em votacfio, a matéria foi

aprovada por unanimidade. Departamento de Filosofia. a) O Conselheiro

Atila Amaral Brilhante relatou a matéria aprovada em reunia'io do —

'Departamento de Filosofia, no dia 05.06.07, que trata do projeto de pesquisa

intitulado .. “Extensfio e Intencao na Filosofia da Logica e Ontologia”,

coordenado pelo Professor Guido Imaguire, que Visa a estabelecer uma
tacao, a materia foi

relagfio entre 0 universal e a singular. Posta em vo

aprovada por unanimidade. b) O Conselheiro Evanildo Costeski relatou a

matéria aprovada em reuniao do Departamento de Filosofia, que trata do _

projeto de pesquisa intitulado “Politica Deliberativa versus Democracia sem .

ado pelo Professor 1056 Maria Arruda de Souza, que tem

Mediacao”, coorden
por objetivo refletz‘r sabre os elementos liberaz‘s contidos na concepgfio de

politica deliberative: de Jilrgen Habermas. Posta em votacfio, a matéria foi

aprovada ,por unanimidade. QUARTA MATERIA: RENOVAcAo DE

PROJETO DE PESQUISA. Departamento de Histéria. O Conselheiro

Gerson Gale Ledezma Meneses relatou a matéria aprovada pelo Departamento

de Historia, que trata da renovacao do projeto de pesquisa intitulado

"Fotografia e Meméria — 0 acervo Fotografico da Universidade Federal do

'" coordenado pelos Professores Dra. Meize Regina de Lucena Lucas 6
Ceara ,
Ms. Francisco de Assis Santos de Oliveira.Foi feita a leitura do parecer do

projeto pelo Professor Gerson Ledezma. Posta em votacao a matéria foi

aprovada por unanimidade. QUINTA MATERIA: RELATéRIOS DE‘

PROJETOS DE PESQUISA. Departamento de Filosofia. O Conselheiro.

Atiia Amaral Brilhante relatou a matéria aprovada pelo Departamento at:

Filosofia que trata do relatorio do Projeto de Pesquisa intimlado “A Existéncin

de Deus e a Natureza do Mal e suas implicacoes Metafisicas para as

fundamentos e para o postulado da Liberdade Humana”, coordenado peb;

Professor José Maria Arruda de Souza. Na oportunidade, 0 Professor Ati‘

Amaral Brilhante procedeu a leitura do citado relatério. Posto em votagéo,

relatorio foi aprovado por unanimidade. SEXTA MATERIA:

AFASTAMENTO DE DOCENTE. Departamento de Filosofia. ‘

Conselheiro Evanildo Costeski relatou a matéria aprovada pelo Depart

de_Filosofia em reuniao do dia 12.06.07, que trata do afastarnento do Pro

Atila Amaral Brilhante, no periodo de 09.07.2007 a 19.07.2007, a E:



apresentar a. sua Tese de Doutorade na University College London, em

Lendres - Inglaterra. Na eportunidade, 0 Professor Evanilde Cesteski fez a

leitura dos decurnentos necessarios a0 referide afastarnente. Pesto em

vetaeao, e afastamente foi aprovade per unanimidade. A diretera desejou

sucesso na defesa de sua tese e reterno tranquilo e resultado positive.

Departamento de Comunicaefio Social. 0 Censelheire José Renaldo de

Aguiar Salgado relateu a matéria, aprevada pelo Departamente de

Cemunicaeae, em reuniao do dia 22.06.07, que trata do afastamento do

Professor Silas Jesé de Paula, para o periodo de 29.06.07 a 12.07.07, a fim de

participar do Encentre de Fotegrafia na Escola Superior de Fetegrafia, em

Arles, Franea. Pesta em votaeae, a matéria fei aprevada per unanimidade.

SETIMA MATERIA: APROVACAO AD REFERENDUM DE

AFASTANIENTO DE DOCENTE. Coerdenaefio Geral das Casas de

Cultura Estrangeira. A Conselheira Glaucya Gislayne Brite Cavalcante

relateu a matéria, aprevada pelo Colegiade da Coordenadoria Geral das Casas

de Cultura Estrangeira, realizada em 13.06.07, que trata do afastamento da

.Professora Rogéria Costa Pereira, da Casa de Cultura Alema, a fun de que

'possa participar de um Seminario sebre Histeria, Geopolitica e Cultura dos

Paises de Lingua Alema, em Goettingen, Alemanha, no periode de 11.08.06 a

01.09.07. Na ecasiao, a Prefessera Glaucya Gislayne Brito D‘Cavalcante leu

todes os documentes necessaries ae referido afastamente. Pesta em vetaeao, a

matéria foi aprovada per unanimidade. OITAVA MATERIAL:

APROVACAO DOS RELATDRIOS DE PROGRESSAO FUNCIONAL

VERTICAL DE PROFESSORES. Ceordenaeao Geral das Casas de

Cultura Estrangeira. A Conselheira Glaucya Gislayne Brito Cavalcante

relateu as matérias aprevadas pelo Celegiade da Coordenaderia Geral das

Casas de Cultura Estrangeira, que tratam dos relatorios de progressees

funcienais vertical dos seguintes prefessores: a) Professor Jesé Tupinamba de

Andrade, lotado na Casa de Cultura Britanica, da Classe D, Referéncia'4, para

a Classe E, Referencia l; b) Professor Claudio Calixto Mates, letade na Casa

de Cultura Britanica, da C1asse C, Referéncia 4, para a Classe D, Referéneia l.

c) Prefessora Shirley da Silveira Negueira Sé, letada na Casa de Cultura

Britanica, da Classe D, Referéneia 4, para a Classe E, Referéncia 1; d)

Prefessera Carmen Rivas Maximus Denis, letada na Casa de Cu1tura

Hispfinica, da Classe C, Referéncia 4, para a Classe D, Referencia 1; e)

Professera Ana Maria Oliveira Seares, letada na Casa de Cultura Italiana, da

Classe D, Referéncia 4, para a Classe E, Referéncia 1; f) Professera Claudia

Maria Silva Freire, letada na Casa de Cultura Italiana, da Classe D, Referéncia

4, para a Classe E, Referéncia 1; . Na ecasiao, a Professora Glaucya Gislayne

Brite Cavaleante presteu maieres eselareeirnentes. Postas em vetagae, as



matérias foi aprovada por unanimidadc. NONA MATERIA. APROVACAO

DOS RELATORIOS DE PROGRESSAO FUNCIONAL HORIZONTAL

DE PROFESSORES. Coordenacfio Geral das Casas de Cultura

Estrangeira. A Conselheirafilaucya Gislayne Brito Cavalcante relatou as

matérias aprovadas pelo Colegiado da Coordenadoria Geral das Casas de

Cultura Estrangeira, que tratam dos relatérios de progressfies funcionais

horizontal dos seguintes professores: a) Professor Jader Martins Rodrigues

Jl’mior, lotada na Casa de Cultura Britanica, da Classe E, Referéncia 3, para a

Classe E, Referéncia 4; b) Professora Débora Andrade Pamplona, lotada‘ na

Casa de Cultura Britanica, da Class-e E,- Referéncia 2, para a Classe E,

Referéncia 3. c) Professora Silvia Regina Chaves Barreira, lotada na Casa de

Cultura Britanica, da Classe C, Referéncia 2, para a Classe C, Referéncia 3; d)

Professora Heloisa Maria Barroso Calazans, lotada na Casa de Cultura

Portuguesa, da Classe D , Referéncia 1, para a Classe D, Referéncia 2; e)

Professora Francisca Rejane Caetano da Silva, lotada na Casa .de Cultura

Francesa, da Classe D, Referéncia 1, para a Classe D, Referencia 2; DECIMA

MATERIA: CRIAcAo DE DISCIPLINAS — Departamento de
Comunicagao Social. 0 Conselheiro José Ronaldo de Aguiar Salgado relatou

as matérias aprovadas pelo Departamento de Comunicacao Social, que tratam

da criagao das seguintes disciplinas para o Curso de Cornunicacao Social:

Diregdo de Arte, Fotopublicz'dade II, Marketing II, Psicblogia Aplicada £1

{Publicidade e. Semio’tica, para a habilitacao em Publicidade e Propaganda; e

Telejornalismq, Cibercultura e Radiojomalismo I, para a habilitacao em

Jornalismo. Postas em votagao, as matérias foram aprovadas por unanimidade.

DECIMA PRIMEIRA MATERIA (INCLUSAO): PRORROGACAO DE ‘
AFASTAMENTO DE DOCENTE. Departamento de Letras Vernéculas

O Conselheiro Alber relatou as matérias aprovadas no Departamento de Letras

Vernaculas' em reuniao do dia 20.06.07, que tratarn da prorrogacao do

afastamento das professoras Maria Claudete Lima 6 Hebe Macedo dc .

Carvalho, ambas no periodo de 01.08.07 3. 31.03.08, 6 da Professora Mafia

Ednilza Oliveira Mo'reira, no periodo de 01.08.07 3. 31.07.08, nos trés cams"

para dar continuidade aos estudos de Doutorado em Lingiiistica m

Universidade Federal do Ceara. Na ocasifio 0 Professor Alber leu a

documentacao necessaria a tal prorrogac‘fio e esclareceu que, por s'e tratar ch .

aperfeiooarnento na propria universidade onde lecionam, cada uma das II?"

professoras continua a ministrar uma disciplina de quatro cre’ditos no Curso i;

Graduacao em Letras, conforme legislacfio em vigor. Posta em votacao, 3‘

matérias foram aprovadas por unanimidade. COMUNICACOES. 1) All
Senhora Diretora empossou e deu boas—vindas aos novos conselheiros, -“

Professores José Ronaldo Aguiar Salgado — novo Coordenador do Curso

v
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, Comunicaeao Social; Marcie Assumpgao Pereira da Silva, novo Coordenador‘

do Curso de Biblioteconomia; Heliomar Cavati Sobrinho, novo representante

do Departamento de Ciéncias da Informagao; 6 Antonio Caubi Ribeiro

Tupinamba, novo representante do Departamento de Psicologia. 2) A Senhora

Diretora ainda felicitou os aniversariantes do més em curso, os professores

'Gerson Galo Ledeztna Meneses, Zulmira Aurea Cruz Bonfim 6 Elizabeth Dias

- Martins. 3) Em seguida, lembrou que no més passado solicitou aos

_ Depaxtamentos de reivindicagoes de cada unidade a serem apresentadas em

audiéncia ao novo Reitor, Professor lcaro de Sousa Moreira, empossado nan

filtima sexta—feira, e que até aquele memento so havia recebido as dos

Departamentos de Filosofia, Letras Vernaculas, Literatura e Letras

Estrangeiras. A Senhora Diretora pediu entao urgéncia na entrega dos demais

Departamentos, estabelecendo a primeira semana de julho para a entrega das

mesmas. O Conselheiro José Leite Jfinior lembrou aos presentes a realizagao

do Encontro de Estudos Medievais, a ser realizado pelo Departamento de

Literatura deste Centro, a ter lugar na semana subseqfiente, convidando os

demais conselheiros a se fazerem presentes. O mesmo Conselheiro informou

ainda do centenario da Liga Brasileira de Esperanto, a ser comemorado no

més de julho proximo. Nada mais havendo a tratar, a Sra. Diretora, Profa.

Maria de Fatima Oliveira Costa, agradeceu a presenga de todos e deu por

encerrada a sessao, da qual eu, Maria Cleomar Carvalho Santos, na qualidade

de Secretaria em Exercicio, lavrei a presente ata que, apés lida e_aprovada,

sera assinada por mim e pelos demais presentes. Fortaleza, 26 de junho de
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